

# Une vraie fausse inauguration de la RD1075 aura lieu le 22 juin

Plusieurs collectifs grenoblois (Alternatiba, Soulèvements de la Terre, Extinction Rebellion, Les Naturalistes des Terres, Alternatives A480, No JO) préparent, avec le collectif du Trièves "Les Lichens", une action qui aura lieu au col de la Croix Haute, dans le cadre de la semaine "Déroute des routes".

C'est à Grenoble, pour mobiliser de nouveaux soutiens urbains, que la réunion de préparation pour la grande manifestation du 22 juin au col de la Croix Haute a eu lieu.

Plusieurs collectifs grenoblois (Alternatiba, Soulèvements de la Terre, Extinction Rebellion, Les Naturalistes des Terres, Alternatives A480, No JO) se sont en effet associés au collectif du Trièves "Les Lichens", qui lutte depuis des années contre le chantier mené par le Département de l'Isère, à savoir le « projet de sécurisation de la RD1075 entre le col du Fau et le col de la Croix Haute ».

Lors de la réunion publique, les intervenants ont démonté un à un les arguments du conseil départemental pour agrandir et sécuriser cet axe de 32 km entre Grenoble et Sisteron. Pour eux, il est clair que « le trafic automobile va être ainsi augmenté » et que la biodiversité « va être atteinte ».

Les représentants des Lichens ont aussi fustigé le coût de l'opération, 57 millions d'euros, au regard de ce qui est mis sur la pérennisation



Des tracts pour appeler à manifester sont prêts à être distribués. Photo Le DL/Ève Moulinier

de la ligne Grenoble-Veynes. Ils ont aussi dénoncé une « mauvaise concertation : l'enquête publique n'a concerné que sept villages quand il y en a 27 potentiellement concernés ». Et ils ont déclaré leur opposition à la politique « tout route » du Département de l'Isère.

La grande manifestation du 22 juin s'inscrit d'ailleurs dans le cadre de l'appel national à manifester, appelé "La déroute des routes" qui va connaître, du 17 au 23 juin, des dizaines d'opérations dans toute la France pour s'opposer à des projets routiers.

Celle du Trièves, contre l'agrandissement de la RD1075, commencera par un pique-nique et un rassemblement au col de la Croix Haute à partir de midi le 22 juin.

Puis, à 14 heures, une vraie fausse inauguration, dans le

style parodique, sera organisée. Il y aura du théâtre d'improvisation et les manifestants auront tous un rôle : soit jouer aux élus qui inaugurent, soit faire partie du groupe "pro-routes droitards", soit faire partie de "la résistance". Le dress code : venir habillé avec sa tenue « la plus classe ». Car les Lichens l'ont assuré : l'événement sera festif, ludique, tout autant que revendicatif.

Des « jeux nolympiques » seront ensuite organisés ainsi qu'une marche militante. Car, oui, les participants à la réunion grenobloise l'ont dit : ils sont opposés aux JO de 2030 dans les Alpes françaises et sont certains que « le lobby routier va continuer à bitumer notre région pour leur organisation ».

● Ève Moulinier

Plus d'infos :  
lichens.trieves.cloud